

# Belle collaboration entre les paroisses du Haut-Lac et le CO de Vouvry

**Qu'en est-il de l'apport religieux au niveau du Cycle d'Orientation (CO) de Vouvry? (apport soutenu ou animé par les Paroisses du Haut-Lac). En voici un bref aperçu.**

**TEXTE ET PHOTO PAR VANESSA GONZALEZ**

Que ce soit avec la matinée des religions ou avec la journée sur les émotions pour les 9 CO ou avec les journées contre le harcèlement ou à propos du deuil pour les 10 CO, vous trouverez toujours quelques membres des équipes pastorales catholiques ou réformées impliqués dans l'organisation.

Depuis 2001, le catéchisme a été bouté hors des préaux mais le gouvernement valaisan reste très attaché à l'importance de la collaboration entre son école et les Eglises reconnues. L'Etat et l'Eglise continuent à offrir aux élèves la possibilité d'approfondir leur culture religieuse et leur spiritualité dans le respect de la personnalité, de la pensée, de la conscience et des libertés fondamentales de chacun/e. C'est dans cet esprit que les paroisses catholiques et réformées, la Cimenterie et le CO mettent leurs forces en commun pour organiser des journées thématiques ludiques et épanouissantes.

Pierre-Yves Bruttin, adjoint à la direction du CO et Christophe Allet, animateur pastoral, m'ont parlé avec enthousiasme et passion de leur travail avec les ados du cycle. La réalité de la violence dans notre société rend presque indispensable ce travail auprès des jeunes.

Dans le cadre de ces quatre journées hors-cadres, les élèves reçoivent une multitude d'outils qui leurs permettront de se connaître eux-mêmes et de connaître les autres dans leurs différences. Ce sont deux notions primordiales pour construire le monde de demain. Pierre-Yves Bruttin est convaincu que l'école, avec son éducation académique, est importante mais que l'école peut aussi aider les adolescents à grandir émotionnellement en les dotant d'une sensibilité à la diversité et en les formant à un esprit critique.

Les animations proposées par l'équipe éducative ont été intégrées aux programmes d'éducation santé du cycle et cela a permis au CO d'être reconnu comme école partenaire au Réseau 21.

- **La matinée des religions** (en 9 CO) née en 2012 est une journée interreligieuse qui rassemble chrétiens, juifs, musulmans et bouddhistes pour faciliter la compréhension de son prochain (sa foi, ses croyances) et ne plus en avoir peur.
- **La journée du deuil** (en 10 CO) est née en 2014 suite à une réflexion entre un enseignant, le pasteur Jeff et Christophe. Cette journée permet aux élèves de découvrir quelques outils pour vivre le processus de deuil et les rites qui aident à surmonter une perte.
- **La journée sur les émotions** (en 9 CO) née en 2019, sous l'impulsion de Laetitia Chanton, médiatrice du CO, a pour objectifs de permettre aux ados d'être capables de reconnaître les émotions et de les nommer, de les exprimer, de les comprendre et d'apprendre à les utiliser en relation avec les autres.
- **La journée contre le harcèlement** (en 10 CO) est une initiative du CO née en 2021. Au vu de la bonne entente avec la paroisse, M. Bruttin a demandé à Stéphanie et Christophe de collaborer pour un atelier.

Pour terminer, au début de l'Avent, jusqu'en 2021, l'équipe pastorale met en place les décos de Noël ainsi que la crèche dans le hall du CO avec les adolescents volontaires.

J'ai eu la chance de vivre chacun de ces événements et j'ai été ravie de voir l'énergie positive de tous les partenaires de ces rencontres tant du côté des animateurs, des enseignants que des élèves. Longue vie à ces journées riches à tout point de vue!



Les animateurs de la matinée des religions.